

Maison Nicolas Potel

News

Septembre 2009: Premières étapes de la vinification

Chers amis,

Les vendanges ont débuté le 14 septembre dernier et sont maintenant terminées. Le travail de cuvaison est lancé.

Les Pinot se baignent et macèrent dans nos cuves. Cela fait déjà sept jours pour les premières cuvées... je cours toute la journée et n'ai plus la notion du temps.

Cette année, j'ai décidé de réaliser, en plus des cuvées habituelles, des vinifications micro parcelaires dans dix fûts de 500 litres, dont j'ai fait sauter l'une des extrémités pour recevoir les raisins. Chaque parcelle correspond à une composition géologique différente et est affectée à un fût précis. Trois sont réservés à des raisins provenant de sols calcaires argilleux, trois autres de sols calcaires caillouteux et quatre de sols marneux.

Je surveille le frottement des baies en contact avec le jus, j'hume les arômes qui se dégagent au dessus des cuves. Je plonge ma main dans le jus afin d'écraser quelques baies avec mes doigts pour vérifier encore et toujours l'épaisseur des pellicules.

J'observe la couleur, l'aspect visuel des pépins et des pulpes. Je les goûte régulièrement pour m'imprégner de tous les paramètres aromatiques. Je sens qu'il est temps de commencer les pigeages pour extraire les tanins et demain nous monterons les jus, car j'ai besoin de préserver de la finesse.

Je n'applique pas une recette. Je prends en permanence des décisions en fonction de ce que je ressens, de ce que je vois et de mes expériences antérieures. Il n'y a parfois aucune explication rationnelle, mais des intuitions. Je cherche à offrir des vins respectant leurs terroirs originels, mais je les veux profonds, équilibrés et concentrés.

Certaines cuvées sont sur la réserve mais possèdent de très grands potentiels, d'autres se dévoilent plus rapidement. Une chose est certaine la couleur, le fruit et les tanins sont biens.

Si vous demandez comment sera le millésime 2009, on vous dira de très haute qualité. Je vous le confirme, c'est une année exceptionnelle.

Les premiers frémissements de la fermentation alcoolique arrivent...

A bientôt !

The Winemaker,

